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РАЙОНУ

СЕРЕБРЯНЫЙ КУБОК ОЛИМПИАДЫ

«УЛЫБКА» 
ЗАСТАВИЛА 

УЛЫБНУТЬСЯ ВСЕХ

Концерт детского коллектива 
«Улыбка» в деревне Чаус про-
шел в переполненном зритель-
ном зале.
Ребятишки из коллектива, ко-

торому недавно исполнилось 
пять лет, пели, танцевали, разы-
грывали небольшие инсцениров-
ки, предоставив родителям, ба-
бушкам и дедушкам замечатель-
ный шанс отдохнуть. По словам          
В. В. Зыряновой, заведующая 
клубом в Чаусе О. В. Красильни-
кова и Александра Руднева, кото-
рая занимается с малышами теа-
тральными постановками, суме-
ли увлечь ребят, занять их досуг, 
многому научить.  В скором вре-
мени к чаусской ребятне присое-
динятся и дети из Подгорной, на-
деются здесь. 

БЕЗРАБОТИЦА: 
УРОВЕНЬ УПАЛ

На 1,4 процента снизился в 
районе уровень безработицы.
Активно работают сегодня про-

граммы самозанятости, и очень 
многие из тех, кто воспользовал-
ся шансом начать свое дело, се-
годня не жалеют об этом. Семья 
Сарычевых, например, в Канда-
урово, сегодня имеет благодаря 
поддержке государства неболь-
шое племенное хозяйство, актив-
но занимается подсобным хозяй-
ством, на подворье есть и овцы, и 
коровы, и птица, продукция под-
ворья пользуется спросом в райо-
не. И таких примеров немало. Се-
годня, по словам директора цен-
тра занятости И. С. Зотовой, поя-
вилось немало нового и в креди-
товании и возмещении расходов 
при приобретении техники и пле-
менного скота для селян. Для жи-
телей  сельской местности такие 
программы – реальный выход в 
сложной ситуации. 

РИСУЕТ ВСЯ СЕМЬЯ

Выставка работ целой семьи 
художников открылась в Колы-
ванском краеведческом музее.
Ирина и Сергей Агальцовы 

вместе с девятилетним сыном 
Дмитрием представили на суд 
зрителей около пятидесяти поло-
тен, а назвали свою экспозицию 
«В поисках гармонии». Основ-
ной интерес для зрителей пред-
ставляют пейзажи Новосибирска, 
Алтайского края и, конечно, Ко-
лыванского района. Но есть здесь 
и картины философской направ-
ленности. 
На открытии экспозиции по-

бывало немало колыванцев, свои 
стихи–приветствие прочел Б. Н. 
Руднев, много добрых слов было 
сказано о людях, которые сегодня 
могут не только видеть прекрас-
ное,  но и помогают увидеть его 
нам. Дмитрию, автору несколь-
ких работ выставки, очень понра-
вился наш район, сама Колывань, 
вместе с родителями он надеется 
побывать здесь еще не раз. 

«ЗОЛОТАЯ» ИСПОЛНИТЕЛЬНИЦА ДЕТСКОГО ВОКАЛА 
НАТАША РУТЦ СО СВОИМ ПЕДАГОГОМ 

ОКСАНОЙ РУПП РЕПЕТИРОВАЛИ БУКВАЛЬНО НА ХОДУ.

В Первой культурной олимпиаде  в 
Барабинске приняли участие лучшие 
творческие коллективы из 34 муни-
ципальных районов и городских окру-
гов нашей области, около 1000 человек. 
Участники демонстрировали профес-
сиональному жюри и зрителям свои та-
ланты в народном пении, художествен-
ном слове, эстрадном пении, мастер-
стве декоративно-прикладного искус-
ства, фольклорном творчестве.

- Сегодня здесь собрались лучшие 
творческие коллективы, представляю-
щие районы и городские округа нашей 
области. Новосибирская область всег-
да была богата талантами, - отметил, 
обращаясь к участникам и зрителям 
Культурной олимпиады, губернатор 
Новосибирской области Василий Юр-
ченко. - Такие мероприятия направле-
ны на поддержку творческих коллекти-
вов, повышение престижа сферы куль-

туры в жизни всех районов области. 
Принимая участие в этом уникальном 
мероприятии, вы не только сможете по-
казать себя, но и научиться чему-то но-
вому у своих коллег из других районов.  
Я желаю всем праздничного настрое-
ния, ярких эмоций и впечатлений!
Команда нашего района заняла на 

Олимпиадe II место. 
Подробнее об этом вы прочитаете на 

3-й странице.

В. А. ЮРЧЕНКО НА ОТКРЫТИИ ОЛИМПИАДЫ.

Чем больше у нас денег, тем 
больше потребность. Кому доста-
точно и десяти тысяч, а кому-то  
мало и тридцати. Хватает ли еже-
месячной пенсии жителям нашего 
района,  мы узнали в социологи-
ческом  экспресс-опросе. 

В. Е. ЛУКЬЯНОВА, 64 года  
(Колывань). 

- Я все годы проработала учите-
лем.  Пенсию получаю хорошую 
- девять тысяч рублей в месяц и 
плюс мужа пенсия.  Нам денег 
хватает.  На коммунальные услу-
ги имею льготы.  Держу немного 
кур, индоуток.  Деньги в основ-
ном тратим на питание  и одежду.  
И то, многое шью сама. Иногда 
балуем подарками и сладостями 
внучек.  Удаётся ещё и скапливать 
средства. Сейчас копим на газ.  

 А. С. ШУМСКАЯ, 65 лет 
(Скала).

-  Стыдно говорить об этом. 
Как может хватать четыре с по-
ловиной тысячи рублей?  У меня 
стаж 33 года, всю жизнь прорабо-
тала при сельской  администра-
ции, а пенсия  маленькая.  Я толь-
ко лекарств себе на тысячу беру. 
За свет, телефон уплачу, а на про-
дукты уже не остаётся. Если бы не 
муж, не знаю как бы я жила.

А. П. ЖУКОВ, 67 лет (Канда-
урово). 

-  Наш общий доход с женой   
чуть более тринадцати тысяч. 
Этих денег ни на что не хватает. 
Берём только необходимое.   Сей-
час,  чтобы подготовиться к зиме,  
нам надо  более двадцати тысяч 
на дрова.  Это для нас больной во-

прос. Цены  на всё просто неимо-
верные. Дорого стоят лекарства, 
продукты.  Держать хозяйство и  
заниматься большим огородом 
нам уже не под силу, оба перенес-
ли операции.  Чтобы люди мог-
ли  достойно жить и развиваться, 
надо получать как минимум  двад-
цатку каждому. 

Г. Т. КАРПОВА,  58 лет (Бояр-
ка).

- Отдыхать в далёкие страны 
мы, конечно, не ездим, а на  жизнь 
пенсии хватает.  Есть небольшое 
хозяйство: свиньи, овцы.  Ещё   
умудряемся в квартире ремонт 
делать, и детям немного помощь 
оказываем.  
В. М. СМОЛЯНИНОВ , 77 лет 

(Колывань).
- Денег никогда много не быва-

ет. Но нам, пожилым людям,  сей-
час главное - покушать. В доме всё 
нажили, одежду сносить бы ту, ко-
торая есть. Стараемся    деньгами  
детям, да внукам помочь. Они мо-
лодые, а жизнь сейчас тяжелая. 

Л. П. БУКИЧЁВА, 71 год (Си-
доровка).

- Денег всегда мало.  Пенсия у 
меня девять тысяч рублей. Живу 
одна. Деньги в основном трачу 
только на продукты.  Где-то при-
ходится сэкономить, чтобы вну-
чатам  на день рождения подки-
нуть. У меня шесть внуков и чет-
веро правнуков.  А вообще, при 
нашей жизни надо, конечно, что-
бы и пенсии, и зарплаты были  
побольше,  магазины всем зава-
лены,  а покупать людям сильно 
не на что. 

А ВАМ ХВАТАЕТ 
ПЕНСИИ?

ЭКСПРЕСС-ОПРОС

ЗНАЙ НАШИХ!
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НОВОСТИ -  СОБЫТИЯ - ФАКТЫ

Криминальная хроника
За прошедшую неделю сотрудниками де-

журной части ОВД по Колыванскому райо-
ну было зарегистрировано 65 сообщения о 
происшествиях. Среди них: 
о кражах – 14,
о нанесении телесных повреждений – 14,
об угрозе физической расправой - 4,
об уничтожении чужого имущества – 10,
о дебошах – 4,
о мошенничестве – 3,
о неисполнении родителями 
обязанностей по воспитанию детей - 4,
об обнаружение трупа после пожара – 1,
об угоне – 1,
о попытке суицида – 1.

УГОНЩИКА НАШЛИ
В ночь на 2 июля из ограды дома в 
Колывани угнали черный мопед «Ра-
цер». Хозяин заявил о пропаже сразу, 
и по «горячим следам» удалось найти 
мопед.

БАТАРЕИ – НА МЕТАЛЛ
С территории детсада в Скале  вече-
ром на «ГАЗели» вывезли чугунные 
батареи. С заявлением о краже обра-
тилась глава МО Скалинского сель-
совета Н. Б. Сурдина. Подозреваемый 
установлен. Ведется следствие.

УКРАЛИ ЗАПЧАСТИ
С 27 июня по 6 июля с автомобилей 
Урал–5557, находящихся у одного из 

домов во Вьюнах, неизвестные по-
хитили запчасти. Ущерб оценен в 90 
тыс. руб., возбуждено уголовное дело. 

ОТЗОВИТЕСЬ, ОЧЕВИДЦЫ!
3 июля 2011 года в 1 час 40 минут на 
46-м километре автодороги Новоси-
бирск – Томск было обнаружено тело 
молодого человека, 1987 года рож-
дения. Предположительно, мужчина 
был сбит автомобилем, марка которо-
го не установлена. Просьба к очевид-
цам происшествия и всем, кто име-
ет о нем какие-либо сведения, сооб-
щить в ОВД по Колыванскому району 
(телефон 02, 51-553) или в отделение 
ГИБДД  (телефон 52-308).

В. Юрченко побывал в 
промышленно-логистическом 
парке, который создают под патро-
нажем Правительства НСО
В. Юрченко заверил бизнесме-

нов, что проблема нехватки энерге-
тических ресурсов будет разрешена 
в ближайшее время. Всего в рамках 
долгосрочной программы на разви-
тие ПЛП до 2015 г. из бюджета НСО 
выделят 6,5 млрд. руб. Частные ин-
весторы готовы дополнительно вло-
жить в этот проект 11 млрд. руб. На 
втором этапе, когда будет модерни-
зироваться участок трассы М-51, там 
будет двухуровневая развязка, помо-
жет федеральная казна. В. Юрчен-
ко: «Этот проект один из самых мас-
штабных в РФ. Не по моей оценке, 
а по оценке Внешэкономбанка, кото-
рый на наблюдательном совете одо-
брил открытие кредитной линии. 
Мы год этого добивались»

***

К началу нового учебного года 
современные пластиковые окон-
ные блоки будут установлены в 
129 школах В Новосибирской об-
ласти продолжается реализация 
программы «Школьное окно».           
В регионе полным ходом идет под-

готовка образовательных учрежде-
ний к началу нового учебного года. 
Одним из важнейших направлений 
является установка современных 
пластиковых окон, которые позволя-
ют организовывать процесс на более 
высоком уровне – повышается осве-
щенность помещений, значительно 
уменьшаются теплопотери, улучша-
ется внешний вид зданий. 
Так, в этом году оконные блоки 

планируется установить в 129 шко-
лах региона. На эти цели из област-
ного бюджета на условиях софинан-
сирования с муниципальными обра-
зованиями выделено 150 миллионов 
рублей, общая же сумма составляет 
- 200 миллионов, что позволит уста-
новить более восьми тысяч оконных 
блоков.

СООБЩАЕТ 
ПРЕСС-СЛУЖБА

ГУБЕРНАТОРА 
НОВОСИБИРСКОЙ 

ОБЛАСТИ

УВАЖАЕМЫЕ 
КОЛЫВАНЦЫ!

Обращаем ваше внимание, 
что в соответствии с Законом 
Новосибирской области от 
12.05.03 №111 ОЗ (в ред. от 
27.04.10) «О защите прав де-
тей Новосибирской области» 
с целью предупреждения вре-
да здоровью детей не допу-
скается пребывание детей в 
ночное время, в обществен-
ных местах, в том числе на 
улицах, стадионах, в парках и 
скверах, транспортных сред-
ствах общего пользования 
без сопровождения взрос-
лых. Убедительная просьба к 
родителям: во избежание не-
приятных и опасных ситуа-

ций контролируйте свобод-
ное время ребенка, уточняй-
те, где конкретно он находит-
ся, куда собирается пойти, во 
сколько вернется. Вы, и толь-
ко вы несете ответственность 
за несовершеннолетних сына 
или дочь, помните об этом.
Если вам стало известно о 
подготавливаемом или совер-
шенном преступлении, про-
сим  сообщить об этом в ОВД 
по Колыванскому району Но-
восибирской области по тел: 
02; 51-553; или 112 – по сото-
вому телефону - для своевре-
менного выявления лиц, пы-
тающихся совершить либо 
уже совершивших престу-
пление.

РЫБАКАМ ПОГОДА 
НЕ ПОМЕХА

9 июля на реке Чаус неподалеку от Скалы прошло первенство рай-
она   по спортивному лову рыбы на поплавочную удочку.   Погодные 
условия в этот день не благоприятствовали  проведению  мероприятия.  
Из-за дождя  участников  оказалось меньше по сравнению с прошлы-
ми годами. Особенно   было мало  детей.  Не испугала непогода самых 
страстных рыбаков, их набралось более тридцати.      

 Когда они  распределились в своих секторах и  начался лов, осадки 
сменил сильный ветер, образуя на воде большие волны, которые  соз-
давали неудобства  участникам.  Но рыбаки - народ закаленный и тер-
пеливый,  поэтому  настроение у всех было хорошее. 

  Спустя отведённых  три часа  судьи  взвесили улов  каждого и под-
вели итоги. Среди взрослых места распределились следующим обра-
зом:  первое место за самый большой улов (выше двух килограммов) 
занял   В. Э.  Гартвих,   второе -  С. В. Кондратьев, а третье -  С. А. Ли-
хоткин.  

В детской группе  лучший результат оказался у Ф. Могильникова,  
второй  у  С. Товарищева и третий у И. Литвинцева.      

 Обладателем  самого крупного экземпляра рыбы стал С. В.  Кондра-
тьев, получивший за это отдельный приз. 
В церемонии награждения все победители получили  дипломы и  

ценные подарки.  Не остались без внимания и юные участники. Ребята 
уехали с памятными наградами.    
Помощь в приобретении ценных подарков   для детей  оказали  пред-

приниматели  из Новосибирска.                                                                        
А. АЛЬШЕВСКИЙ.                                                                            

Председатель правления ОО «Колыванское РООиР».

В. Э. ГАРТВИХ СО СВОИМ УЛОВОМ. 

30 июня областные депутаты 
приняли закон, регулирующий 
перевозки пассажиров и бага-
жа легковыми такси.
Новые изменения в Федераль-

ном законодательстве обязали 
уполномоченные органы госу-
дарственной власти субъектов 
РФ регулировать деятельность 
по перевозке пассажиров и ба-
гажа легковыми такси. В ответ 
на это областные депутаты внес-
ли коррективы в областной Закон 
«Об организации транспортного 
обслуживания населения Ново-
сибирской области». Теперь чет-
ко сформулированы требования к 
водителям такси – каждый  дол-
жен иметь подтвержденный до-
кументами профессиональный 
водительский стаж не менее трех 
лет, либо общий водительский 
стаж не менее пяти лет.
Кроме того, принято решение 

по введению единой цветовой 
гаммы легковых такси нашего 
региона – вместо тривиального 
желтого, сибирские такси примут 
белый цвет в качестве основного.

 
МНЕНИЕ ДЕПУТАТА 
Вот что по этому поводу  счи-

тает депутат Законодательного 
собрания НСО по избиратель-

ному округу № 9 (Болотнин-
ский, Мошковкский и Колы-
ванский районы) Александр 
Хамидуллин:

- Окончательное «цветовое ре-
шение» для сибирских такси еще 
не принято. Согласно действую-
щему законодательству  на еди-
ную цветовую гамму такси реги-
она должны перейти только с ян-
варя  2014 года, поэтому дискус-
сии по поводу цветовых предпо-
чтений, наверняка, продолжат-
ся. Впрочем, это не основной во-
прос в принятом законопроек-
те – злободневной остается тема 
стоянок такси, системы функци-
онирования и технических ха-
рактеристик автомобилей. Плот-
ная работа над новым законопро-
ектом начнется в сентябре, дан-
ные вопросы непременно найдут 
ключ к ответу.
Должен сказать, я полностью 

согласен с установленным тре-
бованием в отношении обя-
зательного наличия докумен-
тов, подтверждающих водитель-
ский опыт перевозчика. Это за-
кроет доступ к управлению пас-
сажирскими перевозками для 
самоучек-лихачей. И это важный 
плюс для каждого участника до-
рожного движения.

Такси готовятся 
«белеть»

С 7 по 10 июля в Усть-Тарке 
проходила Пятая летняя спарта-
киада муниципальных образова-
ний Новосибирской области. В 
ней приняли участие спортсме-
ны из 35 районов области. Наш 
район в ней представляла коман-
да МО Новотырышкинского сель-
ского совета. 

- Район очень серьезно гото-
вился к Спартикиде, - рассказал 
начальник отдела физической 
культуры и спорта Е. А. Ники-
тин. – За несколько дней до на-
чала соревнований была завер-
шена реконструкция стадиона 
«Юность», где появились и но-
вые беговые дорожки, и совре-
менное оборудование. И на от-
крытии губернатор Василий 
Алексеевич Юрченко отметил, 
приветствуя участников, что  все 
это делается для того, чтобы жи-
тели сельских районов могли за-
ниматься спортом в комфортных 
условиях, что современные спор-
тивные объекты будут построе-

ны в восьми районных центрах 
нашей области, где раньше их не 
было вообще.
Наши спортсмены из Новоты-

рышкино выступили на V Спар-
такиаде достойно, как и у всех, 
были свои маленькие и большие 
победы, были и неудачи.

 Приняв участие в семи из вось-
ми зачетных видов спорта, ново-
тырышкинцы стали седьмыми в 
области, заняв четвертое место 
в волейболе, стритболе, гиревом 
спорте, пятое – в мини-футболе.  
Золотую медаль спартакиады 

завоевала спортивная семья Те-
териных. Алексей, Светлана и 
12-летний Влад показали очень 
хорошие результаты практически 
во всех состязаниях.
Серебро легкоатлетов взяла на 

двухсотметровой дистанции Оле-
ся Тадеуш. Еще одно серебро  ко-
манде принесло выступление Де-
ниса Лосева в гиревом спорте, он 
же стал бронзовым призером в 
армспорте.

НА ПЯТОЙ 
СПАРТАКИАДЕ

«За любовь 
и верность»

8 июля в Новосибирске в  Доме культуры  им. Октябрьской револю-
ции   в честь празднования Всероссийского дня семьи, любви и верно-
сти  состоялось чествование супружеских  пар, проживших вместе 25 
и более лет. 

 Из двадцати двух семей Новосибирской области почётными гостя-
ми праздника стали  Зинаида Михайловна и  Василий Павлович  Лу-
кьяненко из Колыванского района.  Их супружеский союз насчитывает 
62 года. Все эти годы они прожили вместе  в мире и согласии,  сохра-
нили друг к другу  верность, любовь  и трепетное отношение.  Воспи-
тали троих детей. Дали им высшее образование.  Два  их сына занима-
ют высокие должности в Москве. Сейчас  чета  Лукьяненко богата вну-
ками и правнуками.  Они  являются большим примером  для  молодых 
супружеских пар. 

  Наряду с другими  такими же семьями наши земляки  получили  об-
щественную награду «За любовь и верность». Утверждена она по ини-
циативе Светланы Медведевой, супруги президента России.    На це-
ремонии награждения звучало много тёплых и благодарственных слов 
в адрес виновников торжества. Им дарили подарки, цветы. А ещё в их 
честь был дан праздничный концерт,  проведён торжественный  банкет. 
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Программа «Модернизация и 
развитие жилищно-коммунального 
хозяйства муниципальных обра-
зований Новосибирской области» 
- в действии. Многое было сдела-
но главой района  В. П. Авериным, 
чтобы поселения нашего района 
одними из первых в области вош-
ли в эту программу. Благодаря  это-
му  на новый качественный уро-
вень вышли работы по реконструк-
ции водопроводных сетей в сёлах 
Колыванского района.  
Познакомиться с опытом колы-

ванцев и с  технологическим про-
цессом  современного прокладыва-
ния труб,  оценить работу в целом 
прибыли на прошлой неделе ми-
нистр ЖКХ и строительства НСО  
Д. В. Вершинин, исполняющий ди-
ректор Фонда модернизации ЖКХ 
НСО В. Н. Спирин, а также заме-
стители глав администрации райо-
нов области.    
После короткого совещания  у 

главы района  В. П. Аверина  деле-
гация отправилась в Новотырышки-
но, чтобы  посмотреть на месте,  как 
должны быть организованы работы. 
Уже  на протяжении месяца здесь   

ведётся замена ветхих водопрово-
дных сетей.    Причём это благо ци-
вилизации придёт даже в те дома, 
где раньше воды и вовсе  не было.   
Но самое главное  - жители села за-
траты  не несут.  Расходы складыва-
ются из четырех источников: 19% 
вносит Новотырышкинское МО,  
5% - предприятие ЖКХ, а львиную 
долю  берут на себя  Правительство 
Новосибирской области – 49,5%  и 
федеральная целевая программа 
«Развитие села до 2012 г.» - 26,5%.  
Прокладывают основную маги-

страль по современной техноло-
гии - методом горизонтального бу-
рения.  
Прибывшие представители  уви-

дели  воочию,  как  ведётся про-
кладка труб без траншей.  В нача-
ле  улицы выкопан   небольшой кот-

лован, через который специализи-
рованный  американский   агрегат  
делает прокол в другой такой же, 
а на месте прокола  остаётся труба 
нужного диаметра.  Соединение  со 
следующей  происходит через не-
сколько десятков метров в другом  
котловане. Этот способ позволя-
ет проводить работы оперативно и 
качественно,  не разрушая  поверх-
ность грунта, не нарушая коммуни-
каций и дорог. 
Особенно довольны местные  

жители. 
-  Когда заговорили о водопро-

воде, я очень переживала, думала,   

что тут всё раскопают, поднимут 
возле дома  асфальт, будет грязь,  
ямы, - говорит  Т. В. Казакова.  -  А  
оказалось, нам  делают всё на выс-
шем уровне.    
Не скрывает радость и  глава  

местного МО  А. Н. Прокопович. 
Он  признаётся, что  менять водо-
проводные трубы нужно было ещё 
несколько лет назад. Постоянные 
порывы на сетях ложились  на и 
без того нищий бюджет поселения 
огромным финансовым бременем. 
Новые полипропиленовые  тру-

бы  будут служить долго - несколь-
ко десятков лет. 

Для приезжих  это была не про-
сто встреча, а обмен опытом, ведь и 
другие  районы со временем  вклю-
чатся в данную программу если не 
в этом году, то  в последующие. 
Она   рассчитана не на один год, об 
этом сказал в своём  интервью Д. В. 
Вершинин. 

- Более трёхсот тридцати мил-
лионов рублей в этом году  выде-
лило  Правительство Новосибир-
ской области  на  финансирование  
фонда модернизации  жилищно-
коммунального хозяйства. Это каса-
ется и тепловой сферы, и водоснаб-
жения, и канализации,  -  говорил 
Денис Владимирович. - Безуслов-
но, когда  происходит отбор заявок 
районов  области,  отдаётся пред-
почтение комплексным заявкам и 
тем, которые используют самые со-
временные технологии и материа-
лы.  Именно это позволяет добиться 
максимальных,  качественных по-
казателей. Я рад, что содружество 
фонда, районов и правительства   
приносит вот такие конкретные ре-
зультаты. Заявочная  кампания те-
кущего года  завершена. Сформу-
лированы все планы. Сейчас  идёт 

их  реализация.  Думаю, что потреб-
ность в таких инвестициях  востре-
бована и жителями, и администра-
циями районов.  Уверен, что и в по-
следующие годы  работа фонда бу-
дет продолжена, кроме того, она  бу-
дет развиваться и увеличиваться.   

- Немало сил, - отметил глава 
района В. П. Аверин, - пришлось 
приложить районной администра-
ции и коллегам Новотырышкин-
ского и Скалинского сельсове-
тов, чтобы из фонда  модерниза-
ции жилищно-коммунального хо-
зяйства по федеральной целевой 
программе  в наш район пришло 
более двенадцати  миллионов ру-
блей. Эти средства пойдут на ре-
конструкцию теплосетей в рай-
центре, на прокладку водопровода 
в Новотырышкино и Скале,  а так-
же  на замену  аварийной водона-
порной башни на современный па-
вильон с водоочисткой в селе Во-
робьёво.  
Все запланированные работы 

строители обещают закончить к 
концу августа.  

Ольга АФОНИНА.

МОДЕРНИЗАЦИЯ  ЖКХ

С применением 
новых 

технологий   
Т. В. КАЗАКОВА ДЕЛИТСЯ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ С ГЛАВОЙ 

МО НОВОТЫРЫШКИНО А. Н. ПРОКОПОВИЧЕМ, ГЛАВОЙ РАЙОНА 
В. П. АВЕРИНЫМ, МИНИСТРОМ ЖК И СТРОИТЕЛЬСТВА НСО 
Д. В. ВЕРШИНИНЫМ, ИСПОЛНЯЮЩИМ ДИРЕКТОРОМ ФОНДА 

МОДЕРНИЗАЦИИ ЖКХ НСО В. Н. СПИРИНЫМ. 

СОВРЕМЕННЫЙ АГРЕГАТ, ОСУЩЕСТВЛЯЮЩИЙ 
ГОРИЗОНТАЛЬНОЕ БУРЕНИЕ.

9 июля на базе учреждений куль-
туры и образования Куйбышевско-
го и Барабинского районов прошла  
Первая культурная олимпиада  Но-
восибирской области, организато-
рами которой стали Министерство 
культуры и администрации Куйбы-
шевского и Барабинского районов. 

- Культурная олимпиада прово-
дится в нашей области впервые, и 
нам, как и коллегам, было немного 
не по себе, - рассказала после воз-
вращения начальник отдела куль-
туры администрации Колыванско-
го района Н. С. Дружинина. – Мы 
оказались в круговороте идей, за-
мыслов, проектов уже реализован-
ных или только задуманных. Это 
было словно при «мозговом штур-
ме», когда не только сравниваешь 
себя с другими и показываешь, чего 
достиг сам, но и, пропитываясь на-
строением творческого азарта, ви-
дишь новые пути, новые направле-
ния, которые могут стать успешны-
ми и для нас. Множество творче-
ских площадок, номинаций, кото-
рые охватывают буквально все сфе-
ры нашей работы, – это все было 
очень интересно задумано и отлич-
но организовано. 
Открыл Олимпиаду губерна-

тор В. А. Юрченко, поприветство-
вавший в своем выступлении  всех 
участников и отметивший огром-
ную роль культуры в жизни сел и 
городов, всей области. А затем на-
чались «состязания».

Наша команда боролась за побе-
ду в 12 номинациях из 15, и уже в 
первой из них -  творческой  пре-
зентации «Агитбригада» - заняла 
второе место, зажигательно, ориги-
нально и содержательно  предста-
вив Колыванский район. 
Нечасто сегодня удается услы-

шать настоящее художественное 
чтение, оно только пытается вер-
нуть утраченные в девяностые 
годы прошлого столетия позиции. 
И тем более важна оказалась для 
команды колыванцев победа в но-
минации «Художественное слово» 
Ивана Елисова из Скалы. Он читал 
отрывок из «Белой гвардии» Ми-
хаила Булгакова, одно из сложней-
ших для чтецов произведений, и за-
ставил всех прочувствовать, перео-
смыслить каждое написанное боль-
ше полувека назад слово. «Даже 
дрожь пробирает, - говорили после 
его выступления слушатели. – Вы-
ступления практически профессио-
нальных актеров, не первый год за-
нимающихся театральным творче-
ством, не так задели за живое, как 
Иван с его «Гвардией».

 Заставила всех поволноваться 
Наташа Рутц, выступавшая в номи-
нации «Эстрадное детское пение», 
однако с первых же уверенных ша-
гов по сцене, первых слов стало по-
нятно – у  воспитанницы Оксаны 
Рупп здесь конкурентов нет. Ната-
ша очень уверенно взяла свое «зо-
лото». Еще одна воспитанница Ок-

саны Рупп - Яна Ерашова - вы-
ступала в этой номинации среди 
взрослых исполнителей, и не менее 
уверенно победила, хотя среди пре-
тендентов были и трио, и дуэты, и 
даже вокальные ансамбли. Еще 
одну золотую медаль принесла на-
шей команде «Виртуальная экскур-
сия» по залам краеведческого му-
зея с рассказом о двухвековой исто-
рии Колывани Н. С. Дружининой. 
Отличное впечатление произве-

ли на конкурсную комиссию фильм 
о культуре и людях культуры А. Я. 
Шульца в одноименной номина-
ции,  «Фотомастерская» А. И. Волч-
кова с коллажем города Куйбыше-
ва, который необходимо было сде-
лать буквально на глазах у всех, и 
композиция «Лебедь» из подручно-
го материала Светланы Расторгуе-
вой из Новотырышкино, выступав-
шей среди лучших мастеров худо-
жественных ремесел области.
Покорило зрителей и жюри ака-

пельное пение трио из народного 
ансамбля «Раздолье», душевность 
и чистота звучания голосов которо-
го была слышна особенно отчетли-
во в тишине переполненного  зри-
тельного зала. Авторов–исполните-
лей не принято награждать бурны-
ми овациями, однако мало кто мог 
удержаться от аплодисментов по-
сле исполнения собственных песен 
С. Б. Гладий. 
А как пела в руках Н. К. Галай из 

Большого Оеша ее старинная гар-

мошка на конкурсе гармонистов! 
Казалось, все тепло души отдает 
людям женщина, распахивает две-
ри в мир добра, любви, мир почти 
забытого, но такого родного искус-
ства, и зовет, ведет за собой аккор-
дами народных наигрышей.
Серьезной была борьба в номи-

нации «Фольклорное творчество», 
условия участия в которой включа-
ли обязательное исполнение народ-
ной песни с элементами народной 
хореографии, отражающей певче-
ские традиции той или иной мест-
ности (a capella). Наш район пред-
ставлял народный ансамбль «Ра-
доница» из Новотырышкино, в их 
исполнении прозвучала украин-
ская народная песня на три голоса. 
Многонациональные коллективы, 
представлявшие область на Олим-
пиаде, показали замечательное ма-
стерство, трепетно хранимые тра-
диции народов и народностей. «Ра-
доница» стала третьей в этой номи-
нации, и эта «бронза» стала также 
одной из самых дорогих наград. 

- Я благодарна всем нашим ра-

ботникам культуры, всем участ-
никам этой Олимпиады, - сказала       
Н. С. Дружинина, рассказывая о 
том, как проходило это самое яркое 
в культурной жизни области собы-
тие. - Каждый балл, каждое высту-
пление приносили в копилку нашей 
команды дополнительные очки. И 
настоящей победой для всех нас, 
всего района стало второе  общеко-
мандное место в группе районов с 
население до 45 тысяч человек. Мы 
впервые выступали в этой группе 
и достойно справились с задачей. 
Думаю, что выражу общее мнение, 
отметив, что цель Олимпиады: по-
вышение престижа сферы культу-
ры, развитие творческого потенци-
ала работников культуры, поддерж-
ка инновационных, оригинальных 
форм работы, стимулирование де-
ятельности учреждений культуры, 
обмен опытом работы – была до-
стигнута. Ну, а вернулись мы с че-
тырьмя золотыми, одной серебря-
ной и одной бронзовой медаля-
ми, завоевав и серебряный кубок 
Олимпиады!

СЕРЕБРЯНЫЙ КУБОК ОЛИМПИАДЫ

КОЛЫВАНЦЫ ВЗЯЛИ «СЕРЕБРО» В ПЕРВОЙ КУЛЬТУРНОЙ 
ОЛИМПИАДЕ НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ В КУЙБЫШЕВЕ

КОМАНДА КОЛЫВАНСКОГО РАЙОНА.
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К. М. ОНОПРИЕНКО.

Жительница Соколово К. М. Оно-
приенко родилась 2 мая 1928 года. 
Клавдия  Михайловна – многодет-
ная  мать. Она и сама росла в семье, 
где было много  детей.  Жила боль-
шая дружная семья в деревне Кин-
дыс  Колыванского района. Краси-
вое поселение  окружал лес, на ули-
цах стояли добротные  дома. 
Школа в деревне была только на-

чальная, до четырех классов, и ро-
дители не могли дальше учить де-
тей, нужны были помощники по 
дому, так как  отец и мать  еже-
дневно с утра до ночи работали в 
поле. Когда  ребятишки подраста-
ли, шли работать в колхоз. Такая  
участь ждала и  Клавдию  Михай-
ловну.  Она была поварихой на по-
левом стане, варила обеды и корми-
ла людей.  А чтобы сготовить   еду  
на семьдесят человек,  предстояло 
вначале  приготовить дрова, раз-
жечь костёр.  
Трудилась она  и в поле.  Жала 

серпом рожь и просо, вручную по-
лола хлеба. Как говорит  женщи-
на,  посевы были  сорными. Жгу-
чим осотом разрезали руки до кро-
ви. Осенью и зимой молотили сно-
пы, прибирали хлеб в риги. В вой-
ну зимними  вечерами лепили для 
фронта пельмени, вязали варежки 

и носки.  А работали в те времена 
за трудодни. Когда Клавдия Михай-
ловна выходила  замуж, у неё в тот 
год было 517 трудодней, а ей было 
всего 17 лет. 
Незадолго до окончания войны  в 

деревню вернулся раненый, на ко-
стылях, П. Оноприенко. Будущий 
муж Клавдии, но в то время ни он, 
ни она и предположить не могли, 
что будут вместе. 

…Вечерами собиралась моло-
дежь на посиделки, иногда прихо-
дил туда и Павел.  Его взгляд всег-
да  падал на девушку в белоснеж-
ной кофточке и черном сарафане, 
так одевалась на вечёрку Клава. 

- Какая же она красавица,  думал 
я  ночами, -  делится воспомина-
ниями Павел Алексеевич. -  Если 
б не нога, не костыли… И  как-то 
вспомнив слова  хирурга,  который 

сказал после сложнейшей опера-
ции: «Ты у нас ещё танцевать бу-
дешь», и  свою  огромную радость, 
когда  всё обошлось без ампутации,   
всё-таки набрался храбрости  и в 
один из вечеров подошёл  к ней.    
Так завязалась их дружба. А в пер-

вое послевоенное лето Клавдия и 
Павел поженились. Через два года 
у них родилась дочка Галя, затем 
сын Володя, а позднее ещё две до-
чери и три сына. За это время П. А. 
Оноприенко  окончил заочно  педу-
чилище, а потом  пединститут. Мо-
лодая семья переехала в  Новотро-
ицк. Поначалу  Павел Алексеевич 
работал  учителем в школе,  а  по-
том  стал директором. Клавдия Ми-
хайловна была домохозяйкой. Рас-
тить семерых детей было непросто: 
накормить, одеть, постирать, выу-
чить уроки. Каждый её ребёнок не 

был обделён заботой и лаской. На 
работу женщина вышла только тог-
да,  когда самому маленькому чле-
ну семьи  исполнилось три года. 
Сейчас у Оноприенковых  12 вну-

ков и восемь правнуков. Клавдия 
Михайловна - ветеран труда, ве-
теран войны, имеет орден «Мате-
ринской славы» III степени, меда-

ли «Материнства» I и II степени, 
медаль «За доблестный труд в Ве-
ликой Отечественной войне 1941-
1945 гг.», юбилейные медали - 50 
лет, 60 лет и 65 лет Победы совет-
ского народа в ВОВ.  

Л. ФРОЛОВА 
Председатель совета ветеранов и
союза пенсионеров с. Соколово.

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ 

ЕЁ  ПРОФЕССИЯ -  
МАМА

Вечером 6 июля колыванцы и го-
сти посёлка  семьями и компания-
ми  спешили  на берег реки Чаус, 
где   развернулось  традицион-
ное гулянье  Ивана Купалы. Уже в 
21:00 здесь вовсю гремела музы-

ка, шла торговля  шашлыками, на-
питками, сладостями. У импрови-
зированной сцены толпился народ.    
В центре  проходили выступле-
ния,  театрализованные представ-
ления и различные забавы. Имен-
но так отмечали  купальскую ночь  
и наши далёкие предки.  Вообще, 
этот праздник считается самым за-
гадочным, он   окутан  преданиями 
и волшебством.  
Обряды и традиции  гулянья нам 

передают работники культуры. 
В течение всего  вечера они   ис-
полняли песнопения, рассказыва-
ли легенды.  Танцевальные кол-
лективы  радовали своими яркими 
выступлениями. Наряду с ними в 
пляс пускались и зрители. Особен-
но забавно смотрелись дети, ко-
торые  веселились от души.   По-
мимо  местных артистов,  в празд-
нике участвовали коллективы  из  
Вьюнов, Боярки, Новотырышки-
но.   Своим азартом они заводили  
всех собравшихся. 
На  месте гулянья  была установ-

лена березка, вокруг неё  девушки 
водили хороводы. А затем повязы-
вали  ленточки на дерево и загады-
вали желания, которые непремен-
но должны исполниться.  Они  пле-
ли  из  полевых цветов купальские 

венки, которые потом  опускали  
на воду, этим самым гадали о за-
мужестве.  
Немало  в этот вечер было игр и 

конкурсов: перетягивание каната, 

Купальская ночь
прыжки с тазами, плетение кос и  
многое другое.  Не только детво-
ра, но и молодежь и люди среднего 
возраста   не стеснялись,  принима-
ли активное участие во всех меро-
приятиях.   Когда-то  эти интерес-
ные и чарующие обряды и поте-
хи  были наполнены  глубочайшим 
смыслом. Теперь же большая часть 
зрителей и участников просто раз-
влекалась, отдыхая на свежем воз-
духе.  Самые ловкие и активные 
получали лакомства и  призы.  
Специалисты отдела молоде-

жи администрации  Колыванско-
го района провели на берегу ак-
цию «Сигарета на конфету». Же-
лающих обменять никотин на сла-
дости было немного, но всё же два 
килограмма конфет за вечер разо-
шлось.   
Когда на улице стемнело, а празд-

нество уже  близилось к заверше-
нию, запылали костры, через кото-
рые прыгали смельчаки.   Прыжки 
через огонь – один из самых важ-
ных купальских обрядов. По пове-
рью, если пламя не коснётся пры-
гающего и не будет искр, ему су-
лит удача и здоровье.   
Завершилось гулянье дискоте-

кой.                                                                                                                
Ольга АФОНИНА. 

КОЛЛЕКТИВ ИЗ НОВОТЫРЫШКИНО «СУДАРУШКА».

ВЕНКИ ИЗ ПОЛЕВЫХ ЦВЕТОВ ПРИМЕРЯЛИ И САМЫЕ ЮНЫЕ 
УЧАСТНИЦЫ ПРАЗДНИКА.

Что такое Общероссийский 
Народный фронт?
Это   добровольное объединение 

общественных сил. Инициатор 
его создания – премьер-министр 
РФ Владимир Путин. Фронт  соз-
дан для того, чтобы разработать и 
реализовать программу развития 
нашего общества, всей страны. 
Стержнем этой программы долж-
ны стать проекты, направлен-
ные на улучшение качества жиз-
ни. Народный фронт привлекает 
к решению важнейших вопросов 
развития страны не только обще-
ственные организации,  но и всех 
жителей страны, всех сибиряков, 
неравнодушных к будущему на-
шей страны и региона. 
Кто вступает в Общероссий-

ский народный фронт? 
Народный фронт создается на 

базе партии "Единая Россия". Его 
цель не в массовости, а в личных 
качествах отдельных кандидатов. 
Яркие интересные люди - это не 
те, кто умеет громко кричать и ар-
тистично ругать начальство. Нуж-
ны люди, знающие и понимаю-
щие проблемы, умеющие их ре-
шать. Именно такие граждане 
должны быть в  рядах Общерос-
сийского народного фронта. Запи-
саться в Народный фронт можно 
как на сайте, так и в обществен-
ных приемных Владимира Пути-
на. Форма участия принимается 
любая: отдельные граждане стра-
ны, общественные организации, 
трудовые коллективы. На сегод-
няшний день к Народному фронту 
от Новосибирской области присо-
единилось 96 организаций. 
Поясните, что такое Народная 

программа ?  
Цель, которую ставит перед со-

бой Народный фронт до кон-
ца года, – написание программы 
развития страны  на 5 лет вперёд. 
В программу включаются пред-
ложения от общественных орга-
низаций и отдельных граждан. 
Эти предложения  будут сформу-
лированы и войдут как в регио-
нальную, так и федеральную про-

грамму Общероссийского народ-
ного фронта. Народная програм-
ма станет основным документом 
Народного фронта, с которой его 
кандидаты пойдут на выборы де-
путатов Государственной Думы 
РФ в декабре 2011 года, и бу-
дут добиваться ее претворения в 
жизнь. На основе Народной про-
граммы будет составлен Народ-
ный бюджет.
Правда ли, что в Народный 

бюджет может внести свои пред-
ложения любой человек? 
Это так. Каждый заинтересован-

ный человек сможет внести свои 
предложения в бюджет, указать те 
проблемы в развитии страны и ре-
гиона, на которые нужно напра-
вить финансирование. Население 
будет знать, как наполняется и 
как расходуется казна конкретно-
го поселка, города, района и реги-
она. Внесение предложений в На-
родный бюджет позволит опреде-
лить приоритеты бюджета еще до 
его формирования, в  результате 
бюджет будет разработан  с  мак-
симальным учетом общественно-
го мнения о существующих про-
блемах.  
Создание Народного бюджета 

проходит  в несколько этапов. 
Первый — отраслевые слуша-

ния. На них обсуждаются проек-
ты главного финансового доку-
мента региона и страны. Обсуж-
дения проходят среди врачей, пе-
дагогов, деятелей культуры,  пред-
ставителей бизнеса и т. д. 
Второй этап — обсуждение 

бюджета в муниципалитетах, где 
будут организованы конкурсы му-
ниципальных проектов. Самые 
актуальные из них будут включе-
ны в Народный бюджет. 
Третий этап пройдет в форме на-

родных сходов, где граждане об-
судят бюджет и выскажут свое от-
ношение к нему. Обратиться со 
своими предложениями по фор-
мированию Народного бюджета 
можно в местные отделения пар-
тии «Единая Россия».

(Окончание на 9-й стр.).

Политический 
словарь
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В последнее время часто при-
ходится слышать, что ав-
тошколы плохо учат, вымо-

гают средства, недобросовестно от-
носятся к процессу обучения. Как 
сложилась такая ситуация и что по-
служило причиной, давайте разбе-
ремся вместе.
На самом деле проблема заклю-

чается не в автошколах, а в отноше-
нии к обучению будущих кандида-
тов в водители, первопричина - это 
человеческий фактор. В большин-
стве случаев в России человек идет 
в автошколу не за знаниями и на-
выками, а за правами, забывая, что 
автошкола – это в первую очередь 
учебное заведение.
Наверное, никого не удивит, ког-

да прогульщика и лентяя выгонят 
из платного вуза. Все понимают, 
что образование нужно заработать. 
Тогда почему отношение к автош-
колам приблизительно такое: «я за-
платил деньги, почему мне не дают 
права?».
Автошкола - это не магазин, и 

если бы мы изначально шли сюда, 
понимая и настраиваясь трудиться, 
получать знания, а не «корки», то и 
не было бы таких автошкол. Если 
недоучка после вуза не будет ком-
петентен в профессии,  пострада-
ет его карьера. Самоучка-водитель 
- это угроза всем участникам дви-
жения, пострадать могут невинные 
люди.
Большинство по одной и той же 

схеме - когда муж (отец, брат и т.д.) 
безапелляционно заявляет, мол, 
иди в автошколу, получи права, а я 
тебя потом научу. Нужно помнить: 
никто из родственников или друзей 
не научат – проверено.  А все по-
тому, что у всех есть навыки езды, 
но ни у кого нет навыков обучения 
вождению. Ведь почему-то ни один 
инженер, профессор или академик 
не сказал своим детям: «Я тебя нау-
чу, ты главное - купи диплом». Вот 
так на дороге появится очередной 
самоучка.
Получается, что наука вождения 

людям выливается в немалые за-
траты. Сначала необдуманный вы-
бор автошколы – (подешевле и ря-
дом с домом), затем вложения в ка-
чественное обучение вождению. В 
итоге сумма получается катастро-
фическая.
На многих форумах можно про-

читать отзывы об автошколах, где 
много недовольных. Можно встре-
тить такие высказывания: «Да все 
они одинаковые» (имеется ввиду 
автошколы). Так кто их такими де-
лает? Отвечу: те, кто приходит за 
правами. Это уже система, кото-
рая сформирована, работает, и бу-
дет работать, пока не переменит-
ся отношение людей. Качествен-
но провести учебный процесс за 
10000-14000 рублей в современных 
условиях невозможно. Это долж-
ны понимать все. Почему-то мно-
гие считают, что работа инструкто-

ра по вождению должна стоить де-
шево. Может быть, работа того, кто 
просто сидит рядом с вами и про-
тирает штаны, так и стоит. Во всем 
мире это одна из самых высокоо-
плачиваемых специальностей, по-
тому что она действительно очень 
трудна. Не так-то просто правиль-
но обучить человека вождению. 
Это трудоемкий труд, требующий 
самообладания и выдержки. Наде-
юсь, что эта статья кого-то заставит 
задуматься.
Каждый нормальный человек 

предпочитает обучаться в светлом 
классе, на удобной мебели. Чтобы 
преподаватель давал материал ин-
тересно и доходчиво. Чтобы ин-

структор по вождению был уравно-
вешен и внимателен, любил свою 
работу, был всегда в прекрасном 
настроении. Чтобы вождение на-
чиналось без паники и стресса, не 
по улицам и на трассе, а на специ-
ализированном автодроме, где во-
круг такие же начинающие водите-
ли, как и он.
Но самое главное, должно быть 

понятно каждому, что выбор ав-
тошколы - архиважный момент в 
вашей жизни. От этого шага зави-
сит ваше будущее. Здоровье ваше и 
других людей.
Нельзя искать автошколу, кото-

рая ближе к дому и где подешев-
ле. Но, к сожалению, данный совет 
часто бесполезен. Отвечу почему. 

Во-первых, люди слабо информи-
рованы и не видят большой разни-
цы между автошколами. А о любой 
автошколе можно услышать как хо-
рошие, так и плохие отзывы. Во-
вторых, большинство людей идут 
в автошколу за правами, не думая, 
насколько серьезен данный вопрос. 
В-третьих, это, конечно, удобство.
И чаще всего никакие доводы не 

смогут убедить человека, что нуж-
но искать хорошую автошколу, ко-
торая сможет вас действитель-
но научить грамотно и безопасно 
управлять автомобилем.
Например, в  зимний период су-

ществует ряд особенностей, кото-
рые зачастую пугают желающих 

пройти обучение. Конечно, дорож-
ные условия в зимний период не 
сопоставимы с летними. Задача 
водителя - своими навыками, сво-
им мастерством, не побоюсь этого 
слова, компенсировать трудности, 
которые связаны с состоянием про-
езжей части, тяжелыми погодны-
ми условиями, коротким световым 
днем и т. д. 
Откуда может появиться мастер-

ство? Для этого необхомо пройти 
несколько этапов: 

1. Теоретическая подготовка - 
знание всех нюансов управления 
автомобилем. Серьезная теорети-
ческая подготовка будущего води-
теля - основа основ.

2. Второй этап - это отработка те-

оретических знаний на практике.
Автошкола «Драйв» в сотрудни-

честве с Центром Высшего Води-
тельского Мастерства пропаганди-
рует определенный стиль управле-
ния автомобилем, который одина-
ково хорош как для зимы, так и для 
лета. Эта основа остается с вами на 
всю жизнь. Когда же лучше учить-
ся вождению - зимой или летом? 
Конечно, летом проще. Обучаясь 
летом, ученик вынужден полно-
стью доверять учителю (автошко-
ле), проверить теорию на практи-
ке практически невозможно. Лето 
и сухая дорога прощает водителю 
многие ошибки, которые зимой мо-
гут привести к непоправимым по-

следствиям. Многие летние вы-
пускники автошколы не до конца 
понимают, почему нужно выпол-
нять требования инструктора: по-
чему нельзя кататься на нейтраль-
ной, тормозить в повороте, нуж-
но уметь тормозить двигателем, за-
чем важно правильно рулить и т. 
д. Вследствие этого приобретают 
привычки, которые здорово услож-
няют их дальнейшую водитель-
скую жизнь. В летний период про-
демонстрировать к чему могут при-
вести эти ошибки, у автошколы нет 
никакой возможности. 
Поэтому Центр Высшего Води-

тельского Мастерства и автошкола 
«Драйв» вводит для бывших уче-
ников курс контраварийной подго-

товки. На этих занятиях мы рассчи-
тываем убрать те вредные привыч-
ки, которые уже приобрели мно-
гие ученики. Собираемся на прак-
тике продемонстрировать сложные 
ситуации и научить, как с ними бо-
роться. Эта услуга доступна также 
для всех желающих повысить свое 
водительское мастерство.
Приобрести навыки, проверен-

ные на практике, - великое дело. 
Правда, только в одном случае: 
если учить вас будут правильно!!! 
Попробуем изложить задачи этой 

программы простым и доступным 
языком.
Задумайтесь, что вас пугает в 

жизни больше всего, скорее все-
го то, с чем вы сталкивались очень 
редко, но понимаете подстерега-
ющую вас опасность, если обсто-
ятельства этого действия или без-
действия будут складываться для 
вас неблагоприятно. Начинающий 
водитель постепенно приспосабли-
вается к среде обитания, со време-
нем он привыкает к каждому эле-
менту сложной дорожной обста-
новки. Сначала проблемы с нача-
лом движения, затем с перестрое-
нием, с левыми поворотами и т. д. 
Все эти элементы, хочет начинаю-
щий водитель или нет, вынужден 
повторять каждый день. Со време-
нем его перестают пугать те слож-
ности, которые поначалу вызыва-
ли панику и ужас, вырабатывает-
ся привычка. Давайте разберемся, 
с чем сталкивается водитель очень 
редко - со сложными, аварийными 
ситуациями.
Занос, лобовая атака, когда под 

колеса вашего авто неожиданно вы-
скакивает безумный пешеход, когда 
вы пошли на обгон и понимаете, 
что обогнать уже не успеваете и т. 
д. Что тогда делать?!!!
Новосибирский Центр Высше-

го Водительского Мастерства и ав-
тошкола «Драйв» готовы ответить 
на все эти вопросы, и не просто от-
ветить, а научить, заложить в под-
сознание алгоритм спасения.
Любая незнакомая ситуация на 

дороге вызывает панику порой 
даже у опытного водителя, безу-
мные, бестолковые, а чаще вредные 
действия водителя могут привести 
к непоправимым последствиям.
Задумайтесь, нужно вам это или 

нет, и примите решение.
P.S. На днях к нам в школу позво-

нили из города Уфа, из межрегио-
нального учебного центра «Ази-
мут» и предложили сотрудниче-
ство в подготовке будущих водите-
лей. Сотрудничество предложили 
именно нам, а никакой другой шко-
ле. Это говорит о многом!

И. ДЕНЕЖКИН.
Руководитель 

автошколы «ДРАЙВ».

В. ЖИГУЛИН.
Руководитель НЦВВМ.

ПРАВА 
ИЛИ  ЗНАНИЯ?

В. НОСОВ - ПРЕПОДАВАТЕЛЬ ЦЕНТРА ВЫСШЕГО ВОДИТЕЛЬСКОГО МАСТЕРСТВА, 
В. ЖИГУЛИН - РУКОВОДИТЕЛЬ НОВОСИБИРСКОГО ЦЕНТРА ВЫСШЕГО ВОДИТЕЛЬСКОГО 

МАСТЕРСТВА, И. ДЕНЕЖКИН - РУКОВОДИТЕЛЬ АВТОШКОЛЫ «ДРАЙВ».

(Окончание. Начало на 4-й стр.).
Что такое Народное голосова-

ние  и для чего нужно?
Народное голосование (народ-

ный праймериз) - это отбор кан-
дидатов для выдвижения на выбо-
ры в Государственную Думу. Отбор 
проводится  на основании публич-
ной, открытой процедуры – Народ-
ного голосования.  Его целью явля-
ется предоставление возможностей 
гражданам и общественным орга-
низациям участвовать в формирова-
нии политики и стратегии развития 
нашей страны. Народное голосова-
ние – это требование современной 
политической культуры. Его проце-
дура позволит обеспечить кадровое 

обновление Госдумы и Правитель-
ства страны. Помимо этого, Народ-
ное голосование дает возможность 
привлечения молодежи к участию в 
политической жизни страны и Но-
восибирской области. 
Кто может подать заявку на уча-

стие в народном голосовании? 
До 12 июля местные отделе-

ния "Единой России", а также  все 
участники Народного фронта - об-
щественные организации и трудо-
вые коллективы -  могут подавать 
заявки на участие в предваритель-
ном голосовании и предлагать сво-
их кандидатов на выборы в Госу-
дарственную Думу РФ. Единый 
список кандидатов в Госдуму от 

политической партии и обществен-
ных объединений открыл равные 
возможности для участия в поли-
тической жизни страны всем граж-
данам, разделяющим идеологию  
«Единой России». 
Сбором заявок занимается Реги-

ональный координационный совет 
Общероссийского народного фрон-
та. После этого начнется предвари-
тельный отбор возможных участ-
ников голосования. Участники го-
лосования должны быть "лидера-
ми общественного мнения на ме-
стах" и представлять реально дей-
ствующие общественные организа-
ции. Любой человек может узнать 
о деятельности Народного фронта 
или присоединиться к нему через 
сайт  http://narodfront.ru. Органи-
зации, желающие присоединиться 

к фронту, могут получить всю до-
полнительную информацию в об-
щественной приемной лидера пар-
тии «Единая Россия» В.В. Пути-
на в Новосибирской области: тел. 
203-49-27, г. Новосибирск, ул Ле-
нина, 1.
Когда начнется Народное голо-

сование (народный праймериз) 
за кандидатов в Госдуму РФ? 
Старт партийного голосования 

назначен на 21 июля. Прием зая-
вок на участие в голосовании будет 
продлен до 12 июля, к 20 июля спи-
сок будет окончательно утвержден. 
Само голосование будет проводить-
ся с 21 июля по 10 августа. В Ново-
сибирской области уже определе-
ны 14 площадок, на которых будет 
происходить общение кандидатов 
в депутаты Госдумы (8 - в Новоси-

бирске и 6 - в Новосибирской обла-
сти). Какие именно площадки бу-
дут определены для общения кан-
дидатов, можно будет узнать после 
12 июля в местных отделениях пар-
тии «Единая Россия». Окончатель-
ные списки кандидатов будут пред-
ставлены лидеру партии Владими-
ру Путину на съезде 2—3 сентября.
В последнее время широко об-

суждается тема Общероссийско-
го народного фронта. Почему 
было выбрано такое  «военизи-
рованное» название?
Это не только военный термин. В 

мирной жизни это слово обознача-
ет широкую общественную коали-
цию, союз  для достижения общих 
целей. Именно таким и является 
Общероссийский народный фронт 
по своей сути.

Политический словарь
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ПРОДАМ
SUBARU IMPREZA, 

2000 Г.В. ТЕЛ. 8-913-900-36-90. 

Продам ВАЗ-21061, 1995 г.в. 

ХТС. Тел. 8-923-199-40-05.

Продам 
ГАЗ-3307, са-
мосвал, ХТС.

Тел. 

8-913-951-09-95, 

36-318.

НОВОСИБИРСКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ  

УНИВЕРСИТЕТ ЭКОНОМИКИ 
И УПРАВЛЕНИЯ 

проводит набор на заочную и 
дистанционную форму 

обучения 
по профессиям

- МЕНЕДЖЕНТ
- ФИНАНСЫ И КРЕДИТ
- ЮРИСПРУДЕНЦИЯ.
Обращаться по телефону 8-913-

704-56-95 в любое время.

Сниму квартиру, 
дом на длительный срок.

Тел. 8-962-824-73-96 (Вадим).

ПРОДАМ КВАРТИРУ 
В ДВУХКВАРТИРНОМ ДОМЕ 

В с. КАНДАУРОВО. ЗЕМЛЯ 30 СОТОК.
ТЕЛ. 8-913-958-51-14.

ПРОДАМ МИНИ-ТРАКТОР 
С СЕЛЬХОЗАГРЕГАТАМИ, 

ЦЕНА 110 Т. Р. ТОРГ.
ТЕЛ. 8-913-780-12-45.

Продам дом в Колывани по 
ул. Есенина, дерево, 100 кв. м, 

вода, ванна, туалет в доме, гараж, 
баня, летняя кухня, сарай, подвал, 

усадьба 17 соток, 4000 (торг).
Тел. 8-963-944-01-02.

Продам УАЗ - «таблетка», 
1994 г. в.

Тел. 8-923-129-99-49.
Срочно продам трактор ДТ-75, 
с лопатой и большой кабиной, 

с документами.
Тел. 8-913-011-12-45.
ПРОДАМ новую 
лодку-долбленку.

Тел. 8-923-123-59-07.
Продам земельный участок, 
550 кв. м, в р. п. Колывань.
Тел. 52-763, 8-913-202-55-53.

ПЛАСТИКОВЫЕ
 ОКНА ОТ 5000.

СКИДКА 10%.
ТЕЛ.  8-953-874-32-95.
Св-во серия 54 № 003884059, выд. 12 августа 

2009 г. ИФНС России по Октябрьскому р-ну г. 
Новосибирска.

PLAFEN
оконные 
системы

Продам зааненского козлика, возраст 
3 месяца, от чистопородного зааненского 

козла с племенными документами.
Тел. 53-984.

ПРОДАМ торгово-выставочное 

оборудование (шкафы). Недорого.

Тел. 52-714.

ПРОДАМ ДОМ В СЕЛЕ КАНДАУРОВО, 
ОБЩАЯ ПЛОЩАДЬ 56 КВ. М, ЗЕМЛЯ 

30 СОТОК, СОБСТВЕННОСТЬ.
ТЕЛ. 8-923-222-54-80.

Продам три оконных блока, б/у, 
1,5х1,5 (деревянные, стеклопакет).

Тел. 8-913-769-55-50.

ОХРАННОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ  ЛИЦЕНЗИРО-
ВАННЫЕ ОХРАННИКИ.
ТЕЛ. 8-923-777-72-14, 

8-383-512-74-10.

ИЗВЕЩЕНИЕ № 64
о проведении аукциона по продаже права 

на заключение договора 
аренды земельного  участка

Администрация Колыванского района Новоси-
бирской области сообщает о проведении открыто-
го аукциона по продаже права на заключение до-
говора аренды земельного участка, находящегося 
в государственной собственности, предназначен-
ного для жилищного строительства, на основании 
Постановления администрации Колыванского рай-
она Новосибирской области от 28.06.2011 г № 607.
Аукцион по продаже права на заключение до-

говора аренды земельного участка, находящегося 
в государственной собственности для жилищно-
го строительства, состоится 24 августа 2011 года в 
15:00 по адресу: Новосибирская область, Колыван-
ский район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, 3 этаж, 
конференц-зал.
Регистрация участников производится в день 

проведения торгов с 14 час. 00 мин. до 14 час. 45 
мин. по адресу: Новосибирская область, Колыван-
ский район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, 3 этаж, 
конференц-зал.
Форма торгов - аукцион, открытый по составу 

участников и открытый по форме подачи предло-
жений по цене.
Дата и время осмотра земельных участков на 

местности определяется претендентами самосто-
ятельно.
Заявки на участие в аукционе принимаются с 15 

июля 2011 года по 17 августа 2011 года. 
Время и место приема заявок - рабочие дни с 9 

час. 00 мин. до 16 час. 00 мин. по адресу: Ново-
сибирская область, Колыванский район, р.п. Колы-
вань, ул. Ленина, 79, каб. № 3.
Контактные телефоны организатора аукциона: 

(8-383-52)51-679
Претендент может ознакомиться с формой заяв-

ки, проектом договора аренды, а так же докумен-
тацией в отношении земельного участка в рабочие 
дни с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин. по адресу: 
Новосибирская область, Колыванский район, р.п. 
Колывань, ул. Ленина, 79, каб. № 3.
Дата, время и место определения участников аук-

циона – 23 августа 2011 года в 16 час. 00 мин. по 
адресу: Новосибирская область, Колыванский рай-
он, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, кабинет № 5.
Дата, время и место подведения итогов аукцио-

на – 24 августа 2011 года после завершения аукци-
она по адресу: Новосибирская область, Колыван-
ский район, р.п. Колывань, ул. Ленина, 79, 3 этаж, 
конференц-зал.
Предмет аукциона:
Право на заключение договора аренды земельно-

го участка. Площадь участка 3000 кв.м. Кадастро-
вый номер 54:10:021001:817. Категория земель - 
земли населенных пунктов. Разрешенное исполь-
зование – для жилищного строительства. Место-
положение: Новосибирская область, Колыванский 
район, МО Вьюнского сельсовета, с. Вьюны, ул. 
Полевая, дом 21. Начальный размер годовой аренд-
ной платы составляет 28630 (двадцать восемь ты-
сяч шестьсот тридцать) рублей 00 копеек. Сумма 
задатка 5726 (пять тысяч семьсот двадцать шесть) 
рублей 00 копеек. Шаг аукциона  1432 (одна тыся-
ча четыреста тридцать два) рубля  00 копеек. Срок 
аренды земельного участка – 3 (три) года.
Существующие обременения: нет. Ограничения 

в использовании: нет. Подключение к инженер-
ным коммуникациям осуществляется от существу-
ющих и проектируемых сетей в соответствии с ге-
неральным планом застройки.

 Для участия в аукционе заявители представляют 
следующие документы:

1) заявку;
2) платежный документ с отметкой банка пла-

тельщика об исполнении, подтверждающий пере-
числение претендентом установленного задатка в 
счет обеспечения оплаты приобретаемого на аук-
ционе земельного участка;

3) выписка из единого государственного реестра 
юридических лиц - для юридических лиц, выписка 
из единого государственного реестра индивиду-
альных предпринимателей - для индивидуальных 
предпринимателей, копии документов, удостоверя-
ющих личность - для физических лиц.
Юридическое лицо дополнительно прилагает к 

заявке нотариально заверенные копии учредитель-
ных документов и свидетельства о государствен-
ной регистрации юридического лица, а также вы-

писку из решения уполномоченного органа юри-
дического лица о совершении сделки (если это не-
обходимо в соответствии с учредительными доку-
ментами претендента и законодательством госу-
дарства, в котором зарегистрирован претендент).
Победителем аукциона признается участник, 

предложивший наибольшую плату за земельный 
участок. Результаты аукциона оформляются прото-
колом, который подписывается организатором аук-
циона и победителем аукциона в день проведения 
аукциона.
Победителю аукциона в течение пяти рабочих 

дней со дня подписания протокола об итогах аук-
циона, заключить с администрацией Колыванского 
района договор аренды земельного участка.
Существенные условия договора: победитель 

аукциона несет все расходы, связанные с проектно-
изыскательскими, строительными работами по 
обеспечению внешних инженерных сетей в соот-
ветствии с генеральным планом застройки, а так-
же расходы по государственной регистрации права 
собственности на земельный участок в управлении 
Федеральной регистрационной службы. Собствен-
ник земельного участка выполняет проект плани-
ровки и застройки земельного участка за свой счет.
С техническими условиями и другими данными 

для проектирования по земельному  участку мож-
но ознакомиться в Управлении архитектуры, стро-
ительства, ЖКХ, транспорта, дорожного хозяйства 
администрации Колыванского района по адресу: 
Новосибирская область, Колыванский район, р.п. 
Колывань, ул. Ленина, 79
Срок принятия решения об отказе в проведении 

аукциона – не позднее, чем за 15 дней до дня про-
ведения аукциона.
Задаток вносится единым платежом на расчет-

ный счет Получатель: Администрация Колыван-
ского района, р/с 40302810209100000001 в  Банк 
«Левобережный» (ОАО) г. Новосибирск, БИК 
045017834, ИНН 5424400202, КПП 542401001, 
КБК 01211105010100000120, ОКАТО 50221551000. 
В назначении платежа указать: задаток для участия 
в торгах.
В течение 3-х банковских дней со дня подписа-

ния протокола о результатах торгов не выиграв-
шим участникам торгов задаток возвращается.

ООО «Сибирь Комфорт» 
ИЗГОТОВИМ И УСТАНОВИМ 

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА 
ПВХ М/С. 

СКИДКА ДО 10%
 АЛЮМИНИЕВЫЕ
 КОНСТРУКЦИИ, 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ДВЕРИ. 

Доступные цены. Скидки. Качественный мон-
таж. Работаем без выходных. Замер бесплатно.

Тел. 8-923-777-75-33, 8-952-926-72-87.

- Вот  они,  какие хорошие,  
какие славные, -  приговарива-
ет   Н. И. Евтюгин, житель р. п. 
Колывань,  нежно  наглаживая  
свою живность. 
Его подворье  насчитывает 

чуть  более ста кроликов. При-
чём количество их постоянно из-
меняется в большую сторону.  А 
начинал Николай  Иванович с 
малого.  Первенца купил в Но-
восибирске, немного позже при-
обрел второго.  И уже через не-
сколько месяцев   получил пер-
вый приплод. 
К разведению Николай Ива-

нович относится со всей ответ-
ственностью: знает,  какие корма 
давать, как их приготовить,  как 
ухаживать за животными. Всё 
делает сам и никого к столь важ-
ному делу не подпускает.  

-  По сути дела ухаживать за 
ними легко, они не очень тре-
бовательны, - рассказывает  он. 
– Но в то же время здесь  есть 
своя специфика и свои секреты.  
Нужно знать повадки  кроликов, 
иметь  хорошие клетки,  корма.  
Для своих  питомцев   жили-

ща  хозяин  конструировал сам. 
В сарае и под навесом  порядка 
тридцати клеток.  Когда масте-
рил первые, устройство  изучал  
по книгам, кое-что перенимал от 
знатных  кролиководов.   

Постепенно с годами и сам на-
брался опыта, изучил некоторые  
хитрости. К примеру,  уже знает 
в какую клетку посадить кроль-
чиху,  которая ждёт потомства.  
Если она будет находиться  там, 
где днище решётчатое, то крысы 
уничтожат приплод.  
У зверьков всегда чисто и 

сухо.  Даже у исключительно бе-
лоснежных  меховая  шубка  без 
единой помарки.  По словам Ни-
колая  Ивановича,  кроликам, как 
и любой другой   живности, ну-
жен уход  и порядок.  Надо ре-

гулярно чистить кормушки, по-
илки. Проводить дезинфекцию.  
Металлические части клеток об-
жигать паяльной лампой.  
К еде длинноухие не приве-

редливы. Едят капусту,  морковь, 
зерно,  любят зелёную траву.  
Всё лето Н. И. Евтюгин  кормит 
питомцев свежескошенной тра-

вой.   Сейчас ещё дополнитель-
но  делает запасы  на зиму.  

-  Кошу траву только вручную. 
Тогда сено не теряет своих пита-
тельных свойств. Возьмёшь зи-
мой охапку,  она  зелёная,  аро-

матная.  Заготавливаю около 
пятнадцати центнеров сена и 
складирую его на сеновал, -  го-
ворит владелец подворья. 
В хозяйстве несколько  по-

род: калифорнийские, шиншил-
лы,  белый великан, кенгуровые. 
Как говорит  хозяин, все они раз-
ные. Отличаются и по внешнему 
виду,  и по весу. Чистого мяса в  
кролике  около трёх   килограм-
мов.   Оно диетическое, и полез-
но всем без исключения.  Гото-
вит  Николай Иванович  тоже 
сам.  Зажаривает в духовке, ту-
шит и даже  делает из крольчати-
ны шашлык.  
Как говорится, кролик - это не 

только мясо, но и ценный мех. В 
настоящее время  это выраже-
ние уже устарело, пушнина ста-
ла  невостребованной.  Раньше 
Николай Иванович даже сам вы-
делывал шкуры, которые шли на 
шапки и воротники. Зато сейчас 
их  выбрасывает как ненужную 
вещь. 
В год одна самка приносит до 

30 крольчат, то есть примерно по 
6-8 малышей каждые три меся-
ца. Как говорит Н. И. Евтюгин,  
бывает и свыше десятка кроль-
чат, но такой приплод нежела-
телен. Материнского молока не 
хватает, и они растут слабыми, 
тогда идёт и падёж.  
Помимо кроликов у Николая 

Ивановича есть несколько де-
сятков кур. В дальнейшем своё 
подсобное хозяйство он наме-
рен увеличить.   В планах  заве-
сти крупный рогатый скот и по-
высить поголовье ушастых.                              

Ольга АФОНИНА. 

ВЫЖИВАЕМ НА ЗЕМЛЕ

«Евтюгинское подворье»

Н. И. ЕВТЮГИН.

Продам но-
вую бензопи-
лу «Урал» и 
мопед, б/у.
Тел. 53-646 

(после 19-00).

УВАЖАЕМЫЕ   РЕКЛАМОДАТЕЛИ! 
Объявления с большим количеством 

печатного текста во избежание
 ошибок просим сдавать 

для публикации  в печатном и элек-
тронном варианте  (флешкарта, USB 
устройство, электронная почта). 

ЭТО ПОМОЖЕТ 
И ВАМ, И НАМ!


